

FICHE BIBLIQUE

La parabole de la brebis perdue et retrouvée (Lc 15, 3-7)

Nous pouvons contempler des images du bon pasteur que nous connaissons.

Relever les emplois des verbes « perdre » et « retrouver », et des mots « joyeux », « se réjouir » et « joie ». Pourquoi une telle joie quand on retrouve ce qui était perdu ?

« Pour aller à la recherche de celle qui est perdue jusqu'à ce qu'il l'ait retrouvée » : cette recherche jusqu'au bout, Jésus l'a vécue. Jusqu'où ? Qu'est-ce que cela nous révèle de l'amour de Dieu ? Est-ce que des parents n'en font pas autant pour un de leurs enfants ?

Le cœur de la parabole est l'invitation à la joie : serons-nous capables de partager la joie de Dieu pour le retour du pécheur ?

4. Appropriation personnelle

Prendre un temps personnel pour répondre aux questions ci-dessous :

– *Si je suis la brebis perdue qu'est ce que je découvre de l'amour de Dieu ?*

– *Qui est-ce que ce texte me révèle de l'amour que Dieu a pour moi ?*

Un partage peut suivre, où chacun pourra dire ce qu'il souhaite dans un climat respectueux et bienveillant.

2. Au fil du texte

Au début du chapitre 15, Jésus est approché par tous les publicains et les pécheurs. Il mange avec eux ! Cela suscite les recriminations des pharisiens et des scribes. Jésus raconte à ces derniers trois paraboles : la parabole de la brebis perdue et retrouvée, la parabole de la pièce perdue et la parabole du père aux deux fils.

2. Au fil du texte

v. 3 : Jésus met ses auditeurs en situation : « lequel de vous ? ». Ils sont les bergers. Que devient alors un berger qui a perdu une bête de son troupeau ? Que ressent-il, que fait-il ?
v. 5 : La brebis est retrouvée. Qu'éprouve le berger, que fait-il ?
v. 6 : Avec qui le berger partage-t-il sa joie ? Quelles sont ses paroles ?

3. Quelques clés de lecture

Regardons la brebis : dans cette parabole on ne sait pas pourquoi la brebis s'est égarée. S'est-elle perdue volontairement ou non ? A-t-elle voulu quitter le troupeau et vivre sa vie, ne plus dépendre des autres ?

L'image du berger : Jésus est le vrai berger. Dans une parabole, il y a un élément insolite qui pique la curiosité, pour préparer une révélation. Ici, quel est cet élément curieux qui nous révèle l'immense amour de Dieu pour chacun de nous ? Pour une seule de ses brebis, il laisse les quatre-vingt-dix-neuf autres pour aller rechercher celle qui est seule, qui est perdue, qui s'est égarée.